
令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ
150・151

ほか
資料
番号

310
316

事業
報告書

177ページ
179ページ

10款 教育費
1項
2項

教育総務費
小学校費

2目
1目

事務局費
学校管理費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

学校適応支援推進事業
小学校教育振興一般事業

74万5000円
1625万6000円

質疑

　GIGAスクール構想の端末で使える桃太郎電鉄 教育版Lite ～日本って
おもしろい！～は、昨年初めから、学校教育機関に無償提供されており、
本年8月末時点で、導入小学校は全体の25％を超える5000校を突破してい
る。
　社会や地理の授業での利用だけでなく、算数の授業で利益率を学ぶ、国
語の授業で難読漢字を学ぶ、総合的な学習の時間で探究的な見方・考え
方を学ぶといった活用もされており、さらには、学校適応支援推進の観点
からも、種々の成果が寄せられている。

　桃太郎電鉄 教育版Liteの小・中学校での各活用状況
は。
　本年度中には、東京大学大学院情報学環などによる
教育的価値に関する共同研究の結果が発表される予定
となっている。発表を吟味しながら、町の教育現場にお
ける桃太郎電鉄 教育版Liteをツールとした実践を、さら
に深化してはどうか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ
154～159
160～163

資料
番号

308
318

事業
報告書

178ページ
180ページ

10款 教育費
2項
3項

小学校費
中学校費

1目 学校管理費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

小・中学校一般管理事業
6128万0000円
3868万0000円

質疑

　いわゆる 体育座りは、その特性上、せき柱本来の湾曲とは異なる丸まっ
た姿勢になりやすく、特に、長く（数十分以上）体育座りをしていると、腰痛
の原因になるだけでなく、肺の圧迫による不調や坐骨と尾骨に強い負担が
かかり、側弯症に陥る可能性があることも指摘されている。

　子どもの身体の健康を優先するという視座から、町内
の全小・中学校 教育現場における体育座りの実際を把
握するとともに、見直し推奨などを含む情報共有を行っ
てはどうか。

　加えて、（3月の予算委員会でも質疑した）学校の健康診断に
ついて、正確な診察に支障のない範囲で、原則、上半身
裸ではなく、体操服などで体を覆うなど、子どものプライ
バシーや心情に配慮するようにとの文部科学省通知に
対する学校現場の状況はどうなっているか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 176・177
資料
番号

353
事業

報告書
181ページ

10款 教育費 6項 学校給食費 1目 学校給食費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

学校給食事業 9675万3000円

質疑

　賄材料費 5328万6927円に対して、学校給食費（過年度

分を含む）として収入した額は3928万7159円であり、地方
創生臨時交付金、子どもの教育のための総合交付金、
ふるさと応援寄附金などを充当し、食材費が高騰・高止
まりするなか、味夢くんランチなど、いい意味で、あらゆ
る手段を講じて、食の町としての理念や食育にも配慮し
た質の高い給食を提供してきた。
　教育委員会として、学校給食への強い思い入れが色
濃く現れる決算となっているが、この点に対する総括・と
りまとめと今後さらに、食の町として、学校給食にかける
意気込みは。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 №

ページ 327ページ 資料
事業

報告書

款 項 目

事業名

答弁

山﨑 裕二

／

公有財産(普通財産)
（6）有価証券

質疑

　一昨年3月、嵯峨野線の亀岡駅-園部駅間は、コロナ禍に伴う利用者減
などを理由に、昼間時間帯の本数が1時間あたり上下各2本から各1本に減
便され、現在も、その状態がつづいている。町や亀岡市や南丹市でつくる
京都丹波基幹交通整備協議会などは、早期の復便を要望しているが、JR
西日本サイドは利用者数がコロナ禍前の水準まで回復していないなどと

し、平行線を辿っている。

　そこで、　【9021.T】西日本旅客鉄道（株）の株を、1万株
（時価で2800万円弱／直近の配当金：71万円（利回り：約2.5％）／株主優

待：片道運賃・料金50％割引券 55枚）取得し、先行して動いてい
る亀岡市と共同提案で、コロナ禍で運行本数の減った亀
岡駅以北のJR嵯峨野線の復便などを目指してはどう
か。

財産に関する調書



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 №

ページ 328ページ 資料
事業

報告書

款 項 目

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
財産に関する調書

債権（貸付金） 332万9000円

質疑

　旧町の債権として残っている奨学資金は、何人が借り
受けている分か。
　ここ数年、償還なしの状態がつづているが、償還金の
計画的な返済＝完済の見通しはあるのか。
　時効の援用が確認できず、消滅時効が完成している
ケースや接触もできないし、連帯保証人による債務履行
も見込めないなど、やむにやまれず、債権放棄を検討せ
ざるを得ないケースなどは発生していないのか。



令和6年第3回定例会（9月議会）決算委員会　令和5年度決算

議席
番号

1 議員

会計 歳出 №

ページ 全体
資料
番号

事業
報告書

10款 教育費 1項 教育総務費
1目
2目

教育委員会費
事務局費

事業名

答弁

山﨑 裕二

／
一般会計

教育委員会の本庁移転について

質疑

　町部局との連携を、いっそう密にした事業展開により、
府内一の子育て・教育環境を目指していくためにも、物
理的に懸隔のある教育委員会部局の本庁移転に係る
検討状況は。


